
 
 
Fraktion SPD Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 
 
 
Anfrage  Nr.1531/2014 zur Sitzung des Ortsbeirats am 12. 11. 2014 
 
 
 
„Maßnahmen der Stadtverwaltung gegen die erhöhte Ra ttendichte 
in der Umgebung des Rheinufers und in der Mainzer A ltstadt“  

  
In letzter Zeit wurden wir mehrfach von Anwohnern am Rheinufer und aus den dahinter 
liegenden Straßen angesprochen, das die Anzahl der Ratten gestiegen sei. Sie huschen 
- auch am Tag - über die Straßen und liegen tot/überfahren auf der Straße. 
  
Wir fragen daher die Stadtverwaltung Mainz: 
 

1.    Hat die Stadtverwaltung Kenntniss von einem vermehrten Auftreten von Ratten 
in der Umgebung des Rheinufers und den angrenzenden Straßen? 

 

2.    Gibt es  Erkenntnisse zum Thema Rattenpopulation und ihrer Entwicklung in 
Mainz, insbesondere im Bereich des Rheinufers? 

 

3.    Welche Maßnahmen hat die Verwaltung bisher zur Minimierung der 
Rattenpopulation durchgeführt? Wie beurteilt die Verwaltung diese? Sind 
zusätzliche Maßnahmen zur Eindämmung der Rattendichte vorgesehen? Wenn 
ja, welche sind das (Art/Zeit)? 

 

4.    Liegen Erkenntnisse zu gesundheitlichen Gefahren vor, die von einer erhöhten 
Rattendichte ausgelöst werden könnten? 

 
5. Wie sieht der zeitliche Rahmen für eine erfolgreiche Bekämpfung in der Altstadt, 

insbesondere im Rheinuferbereich aus? 

  
 
 
 
Mainz, den 03.11. 2014 
 
gez.  Jürgen Hoffmann 


